
Messe du dimanche 19 septembre 2021 
25e dimanche du TO années B – St Janvier de Naples 
 

Première lecture (Sg 2, 12.17-20)  
« Condamnons-le à une mort infâme » 

 [1,1Aimez la Justice, vous qui gouvernez la terre,  
ayez sur le Seigneur des pensées droites, cherchez-Le avec un cœur simple, 

  2car Il se laisse trouver par ceux qui ne Le mettent pas à l’épreuve,  
Il se manifeste à ceux qui ne refusent pas de croire en Lui.  

  3Les pensées tortueuses éloignent de Dieu,  
et Sa puissance confond les insensés qui la provoquent. 

  4Car la Sagesse ne peut entrer dans une âme qui veut le mal,  
ni habiter dans un corps asservi au péché. 

  5L’Esprit saint, éducateur des hommes, fuit l’hypocrisie,  
Il se détourne des projets sans intelligence, quand survient l’injustice, Il la confond.  

  6La Sagesse est un esprit ami des hommes, mais elle ne laissera pas le blasphémateur impuni pour ses paroles ; 
car Dieu scrute ses reins, avec clairvoyance Il observe son cœur, Il écoute les propos de sa bouche.  

  7L’Esprit du Seigneur remplit l’univers :  
Lui qui tient ensemble tous les êtres, Il entend toutes les voix. 

  8C’est pourquoi nul n’est à l’abri lorsqu’il tient des propos injustes :  
la Justice qui confond les coupables ne l’épargnera pas. 

  9Sur les intentions de l’impie, il y aura une enquête,  
le bruit de ses paroles parviendra jusqu’au Seigneur qui le confondra pour ses forfaits. 

10Une oreille attentive écoute tout ; même le murmure des récriminations ne reste pas caché.  
11Gardez-vous donc d’une récrimination inutile, et plutôt que de dire du mal, retenez votre langue,  

car un propos tenu en cachette ne restera pas sans effet : la bouche qui calomnie détruit l’âme. 
12Ne courez pas après la mort en dévoyant votre vie,  

n’attirez pas la catastrophe par les œuvres de vos mains.  

13Dieu n’a pas fait la mort,  
Il ne se réjouit pas de voir mourir les êtres vivants.  

14Il les a tous créés pour qu’ils subsistent ;  
ce qui naît dans le monde est porteur de vie :  
on n’y trouve pas de poison qui fasse mourir.  
 
La puissance de la Mort ne règne pas sur la terre,  

15car la justice est immortelle. 
16Pourtant, les impies ont invité la Mort, du geste et de la voix ;  

la tenant pour amie, pour elle ils se consument ;  
ils ont fait un pacte avec elle : ils méritent bien de lui appartenir. 

   2;1Ils ne sont pas dans la vérité lorsqu’ils raisonnent ainsi en eux-mêmes :  
« Notre existence est brève et triste,  
rien ne peut guérir l’homme au terme de sa vie,  
on n’a jamais vu personne revenir du séjour des morts. 

  2Nous sommes nés par hasard, et après, nous serons comme si nous n’avions pas existé ;  
le souffle de nos narines, c’est de la fumée,  
et la pensée, une étincelle qui jaillit au battement de notre cœur : 

 [Entre crochets] les versets ajoutés à l’extrait du jour du 
Livre de la Sagesse pour bien en comprendre le contexte 

 Le Livre de la Sagesse s’ouvre par deux 
versets majestueux que j’aime à relire… 

 N’ai-je pas moi aussi, même à 
ma très petite mesure, une once 

de pouvoir sur la terre ? 
 J’aime bien les 3 conseils du 
verset 1 : aimer la Justice, avoir 
sur Dieu des pensées "droites", 

Le chercher avec un cœur simple 

 Mais que sont 
les pensées 
"droites" et 

"tortueuses" ? 

 Qu’est-ce qu’un 
"blasphème" ? 

 Ce que je crois: OK pour un cœur qui 
s’interroge, doute, cherche, moins pour 

qui refuse Dieu et cherche partout 
ailleurs, encore moins OK pour la 
méchanceté envers les croyants ! 

 L’Esprit du S nous 
connaît mieux que 

nous-mêmes, Il nous 
maintient unis 

 Dieu voit 
le cœur du 

non-
croyant... 

 …et le met en 
garde sur ce qui  

va avilir son cœur 

 ô toi qui bien que non croyant lis ces lignes, vois : 
Dieu ne tient pas tant à être servi que l’homme garde 

son cœur bon, beau, capable de vie et d’amour ! 
 Certes, la mort est dans le monde, mais elle n’a pas 

été créée par Dieu : est venue du fait de la liberté laissée 
aux hommes (et aux anges !) d’aimer ou de ne pas aimer, 

d’entrer dans le projet de Dieu ou de le refuser 

 Certes, le mal et la mort sont 
très agissants sur la terre…   …mais ils ne "règnent" que 

sur ceux qui s’y sont soumis 

 S’il est sûr 
vu du croyant 

que l’athée 
n’est pas 
"dans la 
vérité"... 

 …il est clair que pour toi le non croyant "la vérité" n’existe sans 
doute pas, mais ce qui est dit là c’est qu’en "raisonnant ainsi"… 

 …eh bien en réalité tu déraisonnes ! 

 …car tu le sais par les sciences sociales : 
tu peux agir pour avoir sur ta vie plus de 
pensées "positives" et donc rendre ta vie 

moins "triste" et donc plus longue… 

 …tu verras ainsi que 
tu es un être formidable, 

merveilleux… 

 …et tu auras une idée de la joie de  
         croire qu’on a été créé par amour 

 Or accepter le mal dans sa vie, 
c’est "faire un pacte avec la mort" 

 …et la "mort 
imminente"  ? 



  3si elle s’éteint, le corps s’en ira en cendres, et l’esprit se dissipera comme l’air léger. 
  4Avec le temps, notre nom tombera dans l’oubli, et nul ne saura plus ce que nous avons fait.  

Notre vie passera comme un nuage, sans laisser de traces ;  
elle se dissipera comme la brume chassée par les rayons du soleil, écrasée par sa chaleur. 

  5Nos jours passent comme une ombre, l’heure de notre fin ne peut être reculée :  
elle est scellée, et nul ne revient. 

  6Alors allons-y ! Jouissons des biens qui sont là ;  
vite, profitons des créatures, tant que nous sommes jeunes : 

  7enivrons-nous de bons vins et de parfums, ne laissons pas échapper la fleur du printemps, 
  8couronnons-nous de roses en boutons, avant qu’elles ne soient fanées ! 
  9Qu’aucun de nous ne manque à nos orgies,  

laissons partout des signes de réjouissance, car c’est là notre part et c’est là notre lot !  
10Écrasons le pauvre et sa justice,  

soyons sans ménagement pour la veuve, et sans égard pour le vieillard aux cheveux blancs. 
11Que notre force soit la norme de la justice, car ce qui est faible s’avère inutile.] 

12Attirons le juste dans un piège, car il nous contrarie, il s’oppose à nos entreprises,  
il nous reproche de dés obéir à la loi de Dieu, et nous accuse d’infidélités à notre éducation. 

  [13Il prétend posséder la connaissance de Dieu, et se nomme lui-même enfant du Seigneur. 
14Il est un démenti pour nos idées, sa seule présence nous pèse ; 
15car il mène une vie en dehors du commun, sa conduite est étrange. 
16Il nous tient pour des gens douteux, se détourne de nos chemins comme de la boue.   

Il proclame heureux le sort final des justes et se vante d’avoir Dieu pour père.] 
17 Voyons si ses paroles sont vraies, regardons comment il en sortira. 
18Si le juste est fils de Dieu, Dieu l’assistera, et l’arrachera aux mains de ses adversaires. 
19Soumettons-le à des outrages et à des tourments ;  

nous saurons ce que vaut sa douceur, nous éprouverons sa patience. 
20Condamnons-le à une mort infâme, puisque, dit-il, quelqu’un interviendra pour lui. »  

  [21C’est ainsi que raisonnent ces gens-là,  
mais ils s’égarent ; leur méchanceté les a rendus aveugles.  

22Ils ne connaissent pas les secrets de Dieu,  
ils n’espèrent pas que la sainteté puisse être récompensée,  
ils n’estiment pas qu’une âme irréprochable puisse être glorifiée.  

23Or, Dieu a créé l’homme pour l’incorruptibilité, Il a fait de lui une image de Sa propre identité. 
24C’est par la jalousie du diable que la mort est entrée dans le monde ;  

ils en font l’expérience, ceux qui prennent parti pour Lui.] 

    – Parole du Seigneur 

 

Psaume Ps 53 (54), 3-4, 5, 6.8 
R/ 6bLe Seigneur est mon appui entre tous 

Par Ton Nom, Dieu, sauve-moi, 
par Ta puissance rends-moi justice ;  
Dieu, entends ma prière, 
écoute les paroles de ma bouche. 

 Vivre en jouisseur, est-ce 
vraiment une vie de bonheur ?  Et les dégâts autour ne 

sont-ils pas réels et graves ?  

 …voilà le contexte 
de l’extrait du jour : des 

gens sûrs de leur bon 
droit, sans une pensée 

pour les autres… 

 …et ils 
deviennent 

persécuteurs 
des croyants ! 

 Mais nous, croyants, 
sommes-nous 
d’exaspérants 

donneurs de leçons… 

 …incapables de 
« balayer devant 

notre porte" ? 

 Sommes-nous de bienveillants 
artisans de paix, de lumineux 

témoins de l’amour ? 
 …donnons-nous le désir 

d’être joyeux comme nous ? 

 On le voit, on le sait : la jalousie 
rend particulièrement malheureux ! 

Antienne d’ouverture 
« Je suis le Sauveur de mon peuple, dit le Seigneur :  
s’il crie vers moi, je l’exauce : Je suis son Dieu pour toujours » 

Commentaire « Découvrir Dieu » de l’évangile 
Père Alain de Boudemange (extraits) 
 

L’orgueil est une bien mauvaise racine. Les disciples sont pris la main dans le 
sac : alors que Jésus leur indique le chemin de la Passion et de l’abaissement, 
les voilà repris, presque malgré eux, par cette tentation de s’élever les uns au-
dessus des autres. C’est peut-être l’un des combats les plus rudes de notre 
vie, il nous faut demander la grâce d’une véritable et profonde humilité, la 
seule porte qui nous permette de vivre comme Jésus et avec Jésus. Il nous faut 
accepter les renoncements, les abaissements, les humiliations, tout ce qui 
vient petit à petit raboter notre orgueil pour nous faire entrer, comme les 
enfants, dans la ressemblance à Jésus, humble et petit. 



Des étrangers se sont levés contre moi, 
des puissants cherchent ma perte : 
ils n’ont pas souci de Dieu. 

Mais voici que Dieu vient à mon aide,  
le Seigneur est mon appui entre tous. 
De grand cœur, je T’offrirai le sacrifice, 
je rendrai grâce à Ton Nom, car il est bon !  

 

Deuxième lecture (Jc 3, 16 - 4, 3) 
« C’est dans la paix qu’est semée la justice, qui donne son fruit aux artisans de paix » 

Bien-aimés, 

 3,16La jalousie et les rivalités mènent au désordre et à toutes sortes d’actions malfaisantes.  
17Au contraire, la sagesse qui vient d’en haut est d’abord pure,  

puis pacifique, bienveillante, conciliante, pleine de miséricorde et féconde en bons fruits,  
sans parti pris, sans hypocrisie. 

18C’est dans la paix qu’est semée la justice, qui donne son fruit aux artisans de la paix. 

   4,1D’où viennent les guerres, d’où viennent les conflits entre vous ?  
N’est-ce pas justement de tous ces désirs qui mènent leur combat en vous-mêmes ? 

  2Vous êtes pleins de convoitises et vous n’obtenez rien, alors vous tuez ;  
vous êtes jaloux et vous n’arrivez pas à vos fins, alors vous entrez en conflit et vous faites la guerre. 
Vous n’obtenez rien parce que vous ne demandez pas ; 

  3vous demandez, mais vous ne recevez rien ;  
en effet, vos demandes sont mauvaises, puisque c’est pour tout dépenser en plaisirs.  

    – Parole du Seigneur.  

 

Acclamation (cf. 2 Th 2, 14) 

Alléluia. Alléluia.  
Par l’annonce de l’Évangile, 
Dieu nous appelle à partager la gloire de notre Seigneur Jésus Christ. 
Alléluia. 

 

Évangile (Mc 9, 30-37)  
« Le Fils de l’homme est livré…Si quelqu’un veut être le premier, qu’il soit le serviteur de tous »  

30Partis de là, ils traversaient la Galilée, et Jésus ne voulait pas qu’on le sache,  
31car Il enseignait Ses disciples en leur disant :  

« Le Fils de l’homme est livré aux mains des hommes ; ils Le tueront et, trois jours après Sa mort, Il ressuscitera. » 
32Mais les disciples ne comprenaient pas ces paroles  

et ils avaient peur de L’interroger.  

 Le chapitre 9 de l’évangile selon St Marc commence par la Transfiguration 
de Jésus, puis Il retrouve les autres apôtres qu’Il avait laissés dans la plaine 

pour ne prendre avec Lui en haut du Mont Thabor que Pierre, Jacques et Jean 

 Le coup est parti : Jésus est déjà 
"livré aux mains des hommes" ! 

 Essayons de ne jamais avoir peur 
de ce que veut nous dire le Seigneur, 

et n’hésitons pas à L’interroger… 
 …plutôt que 

simplement échanger 
entre nous ! 

 Le croyant demande le secours de son 
Seigneur, et il s’efforce de ne jamais 

souhaiter le malheur de son ennemi… 

 …au contraire, il Lui 
demande de le bénir ! 

 8 efforts du croyant 
utiles pour se rendre 

agréable à vivre pour ses 
frères dans la foi et tous 
ses frères en humanité ! 

 La jalousie fait le 
malheur du jaloux et 
de ceux qu’il jalouse, 

et de toute la société !  Demandons au Seigneur 
de purifier nos désirs ! 



33Ils arrivèrent à Capharnaüm, et, une fois à la maison,  
Jésus leur demanda : « De quoi discutiez-vous en chemin ? »  

34Ils se taisaient, car, en chemin, ils avaient discuté entre eux pour savoir qui était le plus grand. 

35S’étant assis, Jésus appela les Douze et leur dit :  
« Si quelqu’un veut être le premier, qu’il soit le dernier de tous et le serviteur de tous. »   

36Prenant alors un enfant, Il le plaça au milieu d’eux, l’embrassa, et leur dit : 
37« Quiconque accueille en mon Nom un enfant comme celui-ci, c’est moi qu’il accueille. 

Et celui qui m’accueille, ce n’est pas moi qu’il accueille, mais Celui qui m’a envoyé. » 

    – Acclamons la Parole de Dieu.  

 

 

 

Homélie de la messe de 10h à Cassis 
Père Gilles Lamache, un des prêtres qui dessert les 3 paroisses  
St Michel de Cassis, Ste Roseline de Roquefort la Bédoule, ND d’Afrique de Carnoux 

« Quiconque accueille en mon Nom un enfant comme celui-ci, c’est moi qu’il accueille ». Etonnant ! 
Jésus se compare à un enfant ! Et dans un antre évangile il est même écrit que celui qui ne ressemblera 
pas à un petit enfant ne pourra pas entrer dans le Royaume de Dieu ! Comment pouvons-nous 
comprendre cela ? 

Bien sûr, quand Il dit cela, Jésus est tout à fait un adulte, mais n’oublions pas qu’Il se présente toujours 
Lui-même comme enfant du Père, qui reçoit tout de Lui, qui n’agit que pour accomplir Sa volonté. En 
plaçant cet enfant au milieu d’eux, Jésus rappelle simplement que, comme un petit enfant envers ses 
parents, Il accepte une totale relation de dépendance avec Son Père. 

Quelques jours après un Noël récent, le pape François écrivait ceci : le fait que Jésus soit né petit enfant 
nous dit combien les enfants ont besoin d’être protégés et d’être placés au centre de nos sociétés. Eh 
bien, de même, Jésus a besoin pour agir en nous d’avoir Sa présence en nous bien au centre de nos 
préoccupations, et bien protégée par notre attention à Sa volonté. Comme un enfant dans une famille, 
Jésus dans nos cœurs a besoin d’être accueilli, protégé, entendu !  

Jésus dit aussi dans un autre passage de l’évangile que celui qui ne ressemble pas à un petit enfant ne 
peut entrer dans le Royaume de Dieu. Mais en quoi consiste cette attitude d’enfance que Jésus nous 
demande ? Il ne s’agit pas de puérilité dans notre foi, ni du syndrome de l’enfant-roi, mais de ceci : 
contrairement à ce qu’affirmait Jean-Jacques Rousseau, nous savons bien que le péché peut toucher 
les enfants dès leur âge de comprendre, et nous avons beaucoup à apprendre du très jeune enfant qui 
dépend complètement de ses parents ! Or nous avons souvent oublié de voir ce qu’il y a de beau dans 
les autres ! Alors, restons loin de l’autonomie solitaire dont se targue notre société, et acceptons de 
dépendre de notre Seigneur ! Nous avons absolument besoin des autres, sinon comment apprendrons-
nous de nouvelles choses ? [On ne peut pas tout découvrir par soi-même !] 

L’existence nous a été donnée, et il nous faut vivre notre vie comme un don. Et ne jamais perdre de 
vue cette si saine dépendance à laquelle nous sommes invités avec notre Seigneur, et avec les autres ! 
Un « pauvre de cœur » reconnaît que pour grandir avec le Seigneur il n’a pas tout en lui et qu’il a 
absolument besoin des autres [notamment en Eglise !]. Le pauvre de cœur est humble et n’écrase 
jamais les autres. Et avons-nous encore toute la capacité à nous émerveiller ? Plutôt que passer 
beaucoup de temps à me comparer aux autres, je veux avoir ce qu’il me faut vraiment pour faire de 
ma vie ce que je désire au plus profond de mon cœur. Alors, quel que soit notre âge, demandons au 
Seigneur de nous maintenir dans cette attitude d’enfance qu’Il attend de nous, Amen. 

 Jésus s’assied 
pour enseigner 
quelque chose 
d’important… 

 …que seuls les apôtres peuvent comprendre ! 

 Le "dernier" pour 
garder l’humilité, mais 

aussi pour accueillir 
jusqu’au plus "petit"…  …le "petit" n’étant ici pas représenté par 

un pauvre ou un infirme, mais par un enfant 

 Peut-être parce qu’on enseigne un enfant, 
et que les disciples auront à enseigner… 

 …mais en restant humbles, 
se faisant serviteurs de tous 



Entrée Si le père vous appelle 
Jacques Berthier / Didier Rimaud - Ensemble vocal l'Alliance© Musixmatch 

1. Si le Père vous appelle à aimer comme Il vous aime 
Dans le feu de Son esprit (bienheureux êtes-vous) 
Si le monde vous appelle à lui rendre une espérance 
À lui dire son salut (bienheureux êtes-vous) 
Si l'Église vous appelle à peiner pour le Royaume 
Aux travaux de la moisson (bienheureux êtes-vous), 

R/ Tressaillez de joie, tressaillez de joie 
Car vos noms sont inscrits pour toujours dans les cieux 
Tressaillez de joie, tressaillez de joie 
Car vos noms sont inscrits dans le cœur de Dieu ! 

[…] 4. Si le Père vous appelle à la tâche des apôtres 
En témoins du seul Pasteur (bienheureux êtes-vous) 
Si le monde vous appelle à l’accueil et au partage 
Pour bâtir son unité (bienheureux êtes-vous) 
Si l'Église vous appelle à répandre l’évangile 
En tout point de l’univers (bienheureux êtes-vous), 

 

Offertoire Plus près de Toi, mon Dieu 
Paroles et musique : JF Léost © 1998, Éditions de l’Emmanuel 

R/ Plus près de Toi mon Dieu, j’aimerais reposer :  
c’est Toi qui m’as créé, Et Tu m’as fait pour Toi ; 
Mon cœur est sans repos tant qu’il ne demeure en Toi. (bis) 
 
1. Qui donc pourra combler les désirs de mon cœur, 
Répondre à ma demande d’un amour parfait ? 
Qui sinon Toi, Seigneur, Dieu de toute bonté 
Toi, l’Amour absolu de toute éternité ? 
 
2. Mon âme a soif de Toi, Dieu d’amour et de paix ; 
Donne-moi de cette eau qui pourra m’abreuver. 
Donne-moi Ton Esprit : qu’Il vienne en moi, Seigneur ! 
Moi, je T’offre mon cœur pour qu’il soit Ta demeure. […] 

 

 

Communion Devenez ce que vous recevez 
Paroles JL Fradon - Musique : B. Ben © 2006, Editions de 
l’Emmanuel 

R/ Devenez ce que vous recevez, 
Devenez le corps du Christ, 
Devenez ce que vous recevez, 
Vous êtes le corps du Christ. 
 
1. Baptisés en un seul Esprit, 
Nous ne formons tous qu´un seul corps, 
Abreuvés de l´unique Esprit, 
Nous n´avons qu´un seul Dieu et Père. 

 
 
 
2. Rassasiés par le pain de Vie, 
Ns n´avons qu´un cœur et qu´1 âme , 
Fortifiés par l´amour du Christ, 
Nous pouvons aimer comme Il aime. 
 
3. Purifiés par le sang du Christ, 
Et réconciliés avec Dieu, 
Sanctifiés par la vie du Christ, 
Nous goûtons la joie du Royaume. 

 
 
 
4. Rassemblés à la même table, 
Nous formons un peuple nouveau : 
Bienheureux sont les invités 
Au festin des Noce(s) éternelles. 
 
5. Appelés par Dieu notre Père 
À devenir saints comme lui, 
Nous avons revêtu le Christ, 
Nous portons la robe nuptiale. […] 

 

 

Envoi Regarde l’Etoile  
Paroles (d'après l'hymne de Saint Bernard) et Musique :C. Blanchard / I.Seguin © 2012, Éditions de l'Emmanuel 

1. Si le vent des tentations s'élève, 
Si tu heurtes le rocher des épreuves. 
Si les flots de l'ambition t'entraînent, 
Si l'orage des passions se déchaîne : 
 
R. Regarde l’étoile, invoque Marie, 
Si tu la suis, tu ne crains rien ! 
Regarde l’étoile, invoque Marie, 
Elle te conduit sur le chemin ! 
 

 
 
 
 
 
 
2. Dans l'angoisse et les périls, le doute, 
Quand la nuit du désespoir te recouvre. 
Si devant la gravité de tes fautes 
La pensée du jugement te tourmente : […] 

https://www.google.com/search?sxsrf=AOaemvI3Urh5uZxxV0RXue8m0w3pKRMALA:1632212678551&q=Ensemble+vocal+l%27Alliance&stick=H4sIAAAAAAAAAONgVuLVT9c3NEwyjy8rSy4wWsQq6ZpXnJqblJOqUJafnJijkKPumJOTmZiXnAoAVXajLS0AAAA&sa=X&ved=2ahUKEwjKhZyH0o_zAhUB3xoKHTDnARYQMXoECA0QAw
https://www.musixmatch.com/
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